
Ortschaftsrat  Reichenberg 

 
- Sitzungsprotokoll 02.10.2024 - 

 

Tagesordnung: 

1.0 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
->6 OR anwesend, nicht beschlussfähig 

 
2.0 Abstimmung der Tagesordnung 

->Ergänzung TOP Nr. 5.0 – Informationen GR/Ausschüsse 

 
3.0 Einwohnerfragen 

->1 Person anwesend – Katrin Beck – Projektvorstellung „Caféra“ 
      -hat das Grundstück vom Voreigentümer gekauft 
      -mit Übernahme erlosch die Erlaubnis der Wasserzufuhr von Bad Sonnenland 
      -KLM/BM haben 2022 Wasser abgestellt 
      -grundsätzl. ist aber alles vorhanden – Schacht mit Zähler, Leitung u. Anschlüsse 
      -fehlt aber Zuwegung zum Grundstück / durchfahrt Bad Sonnenland nicht mögl. / 
       Weg außen rum müsste durch sie selbst erschlossen werden / handelt sich um 
       den bislang unbefestigten Waldweg Rtg. Bogenschützen / will diesen abziehen  
       und mit festem Mineralbett befestigen lassen / Angebot und Wille dazu vorh. 
      -Planung eines Ferienparks mit ca. 10 Bungalows in ökologischer Bauweise und  
       einer Gemeinschaftsfläche mit Löschwasserteich (Naturpool) 
      -Konzept/Gestaltung vorgestellt und erläutert 
      -Parzellen sollen aber alle verkauft werden – Eigentümer können dann frei bauen 
      -handelt sich alles um Familien aus Dresden welche am Wochenende raus aufs  
       Land zur Erholung wollen 
      -diese wollen/können die Häuser dann eigenständig vermieten 
      -Gemeinschaftsfläche soll dann in eine Stiftung übergehen und es allen  
       gemeinsam gehören – Gewinne können dann über Stiftung einfließen und  
       ausgezahlt werden… 

 
4.0 Neues aus der Ortschaft 

->PostModern-Briefkasten bei Frau Schindler ist ersatzlos abgebaut 
      -Frage, ob nochmal irgendwo neuer Briefkasten kommt? 
      -derzeit nur noch im Hochland und in Boxdorf ein Briefkasten 

 



5.0 Informationen 
->Verwaltungsausschuss – keine Besonderheiten 
->Gemeinderat 23.09.24: 
      -Ernennung und Vereidigung der Ortsvorsteher 
      -Terrassenüberdachung Südweg – mehrheitlich angenommen 
      -Grundsteuer-Hebesatz – soll für die Gemeinde einnahmeneutral sein 
        (so gerechnet, dass für die Bürger keine größeren Veränderungen entstehen) 
      -Anfrage zur Verlagerung der Parkfläche Behindertenparkplatz Grh-Straße 
          Argumente Gemeindeverwaltung: 
          -rechter Fahrbahnrand ist möglich – mithin Temporeduzierung 
          -Lampe leuchtet ja alles aus – Auto hat ja auch Rückstrahler 
          Gegenargumente: 
          -neue Gefahrenstelle geschaffen 
          -Beleuchtung ist vor dem Auto und dieses im Lichtschatten dunkel 
          -es war genügend Platz auf Gehweg vorhand. – gar keine Not etwas zu ändern 
          -Parken am rechten Fahrbahnrand ist auf gesamten Grh-Straße nicht üblich 
 

6.0 Beratung Standorte Hundetoiletten 
->derzeitige Standorte nicht optimal gewählt 
->Diskussion zu konkreter Örtlichkeit der Standorte / Überlegung lieber irgendwo  
    näher in den Ort oder am Rande zu den Feldern (Bank zum Vogelgründchen/ 
    Todhefel/Spitze bei Rotzsches oder lieber Wiese am alten Gemeindeamt oder  
    an der Bushaltestelle – Bereich Bank an der Eiche nicht mehr favoritisiert 
->Bitte nochmal die Bereiche anzuschauen und Zuarbeit als Diskussionsgrundlage zu  
    machen 

 
7.0 Beratung Aufstellung Skulptur Bildhauersymposium 

->Vorstellung des Projektes durch Jens Gebhard 
->Idee eine Skulptur im Ort aufzustellen – Vorstellung d. Kunstwerkes (Plastikflasche) 
->ca. 2,2x1x1 m und 3 Tonnen schwer / soll blank in ein Schotterbett gestellt werden 
->alle Skulpturen sollen an einem Tag in einem Zug aufgestellt werden 
->Idee und Abstimmung im Symposium zu Standort mittig auf Platz an der Eiche 
->Diskussion zum Standort an der Eiche sowie zum Kunstwerk 
->Einigkeit, dass Kunstwerk im Ort befürwortet wird – Standort Eiche eher nicht 
->Kunstwerk sehr speziell, aber Aufstellung in Reichenberg grundsätzlich möglich 

 
8.0 Sonstiges 

->Ortseingangsschild Reichenberg fehlt immer noch – nochmalige Mail an Gemeinde 
->Heinzelmännchenweg – sehr schlechter Zustand und nicht mehr sicher begehbar 
->Grillfest Gemeinde zum Kennenlernen der neuen GR und OV 
->Stand Website OR – ist noch im Aufbau und wird weiter programmiert 
->Stand Sportplatzkonzept – derzeit nicht weitergeführt wg. Krankheitsstand in GV 
->Beschlüsse Platz, Fahrradbügel und Sterne gefertigt – Beschluss 790-Jahrfeier fehlt 



->790-Jahrfeier im Jahr 2025 soll durchgeführt werden – Planungen laufen schon 
->Feststellung Werbung am Gasthof Reichenberger Hof wirkt als Daueraufstellung 
->Lichtköpfe Kreisverkehr fehlen immer noch – Nachfrage Gemeindeverwaltung 

 

 

Ralf Uhlig 
Ortsvorsteher 


